



会 長	橋本八右衛門	青少年奉仕	正部家光彦
副 会 長	妻神 和憲	幹 事	小田山紀暢
クラブ奉仕		会 計	岡崎 孝文
会長エレクト	石橋 信雄	会場監督	鶴飼 寿栄
職業奉仕	山村 和芳	直前会長	紺野 広
社会奉仕	小井田和哉	副 幹 事	中村 稔彦
国際奉仕	深澤 隆	会計補佐	浜谷 英幸

例会日	毎週水曜日 12:30	例会場	八戸グランドホテル
事務所	八戸市番町14		八戸グランドホテル内
	電話 (43) 0608	FAX	(43) 0661
	e-mail rc8@vc.hi-net.ne.jp		
	http://hachinohe-rotary.org/		
会報・広報委員長	宮下 悟	同副委員長	峯 正一
同 委 員	松林 拓司	同 委 員	上村 奉樹

国際ロータリーのテーマ — 2024~25 — 八戸ロータリークラブのテーマ

ロータリーのマジック

学ぼう、つながろう、そして一歩前へ!
~個人を磨くとクラブも輝く!再構築ロータリー~

国際ロータリー会長 ステファニーA.アーチック

八戸ロータリークラブ会長 橋本 八右衛門

10月 は 米 山 月 間 で す

第3329回例会 2024.10.2

会 長 要 件 橋本八右衛門 会長



10月に入りました。1日にマチニワで日本酒の“一斉乾杯イベント”がありました。何名かのロータリーのクラブの方々も顔を見せていただき

ありがとうございます。感謝申し上げます。

本日はロータリーソング「ROTARY」から入りましたので、歌の話をさせていただきます。

先週築館パストガバナーからせっかく基隆に行くのだから堂々とロータリーソングを歌えるようにとご提案をいただき、基隆に行くまでお付き合いいただければと思います。70周年の時には紺野前会長が一生懸命、現地の言葉でご挨拶ということで、ホテルに籠って練習をされていたことを拝見しましたので、せめてロータリーソングだけでも堂々と歌えるようにしていけば、先方も嬉しかろうということです。どうぞよろしくお願ひします。

月初めは国歌斉唱です。いろんな団体で国歌を歌うと思いますが、わたしも入会当初も国歌斉唱があり、第一印象で思ったのは「うわっ、宗教団体?」と思ったのが記憶に残っ

ています。わたしはおがみ神社の総代長を務めておりますが、神社大会に行ったりするとやはり御国、神社庁に支配されているということもありますが、国歌斉唱します。こちらのロータリークラブで国歌を歌うというのはちょっと意味が違うようです。

アメリカ発祥ですので、第二次世界大戦もロータリークラブの例会は続いていったわけですが、ロータリーソングをそのまま歌ったりするとアメリカのクラブでそういう例会をやっているんだということで、特別警察に立ち入られて解散、捕まる、しょっ引かれるという心配があった。そういうことで国家、御国を称えますということでの国歌斉唱が始まったらしいです。それプラス、基本になる奉仕の理想「御国に捧げん我らの生業 望むは世界の久遠の平和」ということも、その時に形として歌われ始めた。一生懸命そのような形で歌われたということでした。

それぞれのロータリーソングについては、ロータリークラブのいろいろな方々が考えられて、立ち上げられたということです。そこら辺は調べればいろいろ書かれています。興味のある方は、ぜひ自分らで遡って調べてみ

ていただければと思います。

われわれの例会のときも「奉仕の理想」はひじょうに多いです。どうやってロータリーソングを歌う順番を決めていたのというのは、例会が月4回あるときのローテーションで「奉仕の理想」から始まりということで順番を決めてやられたそうです。だれがそうしようかと決めたのかはちょっとわからない。最近は例会が3回の月もありますし、夜例会では歌わないタイミングもあります。先週ロータリーソングということで渡しましたが、「奉仕の理想」あたりは耳について皆さん覚えられますでしょうけれども、それ以外のものはなかなか覚えられない。さらに背景に歌がふつうに流れるので、皆さんそらんじられますか？わたしもあやふやになることがありますし、考えると歌詞が出てこない状況です。歌う曲は堂々と大きな声でそらんじられるくらい、そういう機会が少ないし、練習する音楽の教室もないので、それくらいになるように自分で意識して、頑張っていければと思っています。

聞いたことのない歌もあります。「四つのテスト」も歌があります。歌詞はあのままです。ちょっと聞いてください。誰がこういうことを始めたのかは所説あります。ただ大事なことから歌にすれば覚えられるべ、というような考えらしいです。他にもEクラブの歌などもあります。ネットには音源が流れています。会長要件以上です。



幹事報告 小田山紀暢 幹事

○ロータリーレート
1ドル=142円



妻神和憲さん

「八戸ロータリークラブ回顧録」ということで、わたしがロータリーに入ってから今ま

○八戸市総合防災訓練について

メールでご案内しています。10月26日(土)午前8時～12時、館鼻岸壁。今回は八戸ロータリークラブとして初めての参加です。ぜひご参加をお願いします。

○防災ボランティアシンポジウムについて

メールでご案内しています。「能登半島地震の災害対応と教訓」のテーマで青森県、社会福祉協議会が主催です。11月14日(木)。ちょうど台湾に出発する日です。台湾に行かれない方でご興味のある方はご参加いただければと思います。

委員会報告

親睦・会場委員会

田守拓己委員



○ニコニコボックスの報告

- ・誕生祝 道尻誠助さん
- ・奥様誕生祝 田守拓己さん
- ・結婚記念日 竹石 雄さん
橋本八右衛門さん

昨日、マチニワでの一斉乾杯イベントに参加していただいた皆様、ありがとうございました。

鶴飼寿栄さん ようやくSAAの仕事が判りましたので、今日から頑張りたいと思います。

妻神和憲さん 今日、卓話いたします。よろしくをお願いします。

上村奉樹さん 妻神さん、森さん卓話楽しみにしています。

小田山紀暢さん 妻神さん、森さん卓話よろしくをお願いします。

浜谷英幸・渡辺 孝 } ニコニコデー
小井田和哉さん

会 員 卓 話

で歩んできた道、ロータリーの自分なりの歴史を回顧していきたいと思います。先週久しぶりにロータリーにきまして、熊谷先生のお



話を伺ってとても立派な話で、この1週間何を話せばいいかと考え自分なりにまとめてきました。わたしのロータリーに入ってから17年についてお話ししたいと思います。

自己紹介から、わたしもロータリーに入って17年で、会報を見ますと入会名簿の最初2ページ目下から今は1ページ目の半分を過ぎた、古い方から16番目というところに来て、すごいなと感じている次第です。ということは、自己紹介をしておかないと、残りの方々にはどんな人間なのかおわかりいただけないかと思い、お話しします。

わたしは職業は動物病院のお医者さんです。獣医師です。湊高台でさいがみ動物クリニックという犬猫を中心に小動物を見る病院、獣医師2名、7名の看護師と1名の事務職で動物病院を営んでいます。家族構成ですが、わたしは女房を頻繁にクラブに連れて来ていますので、古い方々は友だちのように、準ロータリアンのようにお付き合いいただいている方が多いと思います。娘が2人います。1人は獣医師、もう一人は薬剤師で二人とも関東で一所懸命、一人前になるべく勉強している最中です。

入会年月日は2007年。その時、夏堀礼二先生と木村さんというタクミホームの社長さんの3名が同時入会しました。わたしと夏堀先生のスポンサーは村上壽治さんでした。獣医師でロータリーに入っている人は八戸でも少なく、わたしが入ったときは八戸東クラブに1人いましたが、その方もお辞めになりました。県内ではわたし以外にもう1人いらっしゃいます。ロータリーにいるので何人かに声をかけますが、昼間の時間は忙しいから抜けられないし、やらないと言って断られているのが現状です。

村上先生がわたしを誘ってくれたときは、その1か月くらい前に奥様を交えてゴルフをやったときに、清六さんでお酒を飲んでいたら村上先生の奥様が妻神さんはロータリーがいいんじゃない。ほくなんかとんでもないです。ロータリーすら何もわかっていませんで

した。村上先生がひょこっとお昼に来て、昼寝していたら起こされて、病院に出ていたら村上先生がロータリーに入れ。ロータリーって何をやるんですか。入ればわかる。いろんな方と知り合いになれる。週1回来てご飯を食べていけば、そのうちだんだんとわかってくるから、3年我慢すればロータリーが何かわかるよ。の一言で、どうしようか、どうしようか。

会員名簿をいただいて中を見ますと、一番インパクトがあったのが吉田昌平さんでした。もう一方は正部家種康さん。こういう新聞でしか見れない人が同じクラブにいるんだと思って、こんなところに行っているのかと思いつつ、でもこれも何かのご縁だし、村上先生が言った通り行ってみようかな。

実は村上先生に誘われる2、3年前にも他クラブから誘われたことがありましたが、その時はまだ仕事が忙しいということで、お昼だとなかなか抜けられないということで、そのときは全く無理、無理ということで済ませていました。さすがに村上先生が病院に来て、どんと目の前で先生に見られると、これは逃げようもない。そうしたら門を叩こう。先生が言ったようにとにかく週1回出られるだけ出て、仕事もなるべく都合をつけて段取りよく進めていければなんとかできるのではと思いつつ入りました。

それから実は、先月までの10数年間、メーカーキャップをしながら無欠席のままずっとやってきました。今はさすがに仕事が忙しく、だんだんとメーカーキャップでつなぐのも疲れてきているというのが実際のところなんです。

でもそうやって忙しいといっても、二言目には皆さん忙しい忙しいとどんな方でも言いますが、何とかそれをうまく時間に都合をつけてつなげて行けば、正直ここにいらしている方は暇な人はいないと思います。役職をもって世の中のリーダーの方の集まりですから。そこをうまくつなぎながら来ている方々なので、そういう方々と知り合いになって、自分を深めていくというのは本当に価値のある素晴らしいことだと、長く続けて行って初

めてわかってきた、それに気が付くのに何年もかかったと思っています。

紹介は村上先生にいただきました。入会の際にロータリーの受付で新会員で3,000円払ってよろしくお願ひしますと一筆書いて中に入って、テーブルの一番真ん前のテーブルに座りましたら、わたしの隣が浅水逸郎先生、その隣が佐々木克郎さん。その方々は貫禄のある方々で、村上先生が早く来ないかなと思ったらず、なかなか来ず、ぎりぎり鐘が鳴ったところに先生が入ってきたのを今でも記憶しています。その時は食事が出て、お二方とも細身の方で食事あまりとらず、一口二口つまむ程度で、わたしはお腹が減っていませんでしたが、ご飯を食べていいのか悪いのか。皆さんご飯を残していたので、食べちゃいけないと思ったり。ひじょうに緊張して食べ物も喉を通らなかつたのをすごく覚えています。

ちょっと真面目な話をします。わたしはロータリーを続けてこられたか。何でロータリーといったときに、ロータリーの五大奉仕の中で一番好きなのは、やはりロータリーの職業奉仕です。職業奉仕って何だい？ 正直よくわからないのが実際のところなのですが、自分なりに職業奉仕についていろいろ調べていったときに、やはりポール・ハリスが一番最初に職業奉仕の基本的コンセプトとして、仕事を、勤労に勤しむこと、倫理観というものを基礎にして勤労による社会貢献を一番の基本コンセプトに置いているというふうに感じたところからです。

それであれば、奉仕活動はあれをやろう、これやろうというより、まずは自分の仕事を一所懸命、週1回来て、みんなと一緒にいろんな話をしながら自分を向上させていって、誠実なきちんとした正しい仕事をする。そのために自分を磨きにきているという意識をもって仕事をしようと思った。それがわたしなりの職業奉仕と解釈して進めていきました。職業奉仕は早い話が、職業の道徳性と品位を高めて、その価値を認めること。そしてしっかりした道徳に照らし合わせた誠実な仕事をして、それで得られた利益の一部をその他の

四大奉仕に回していくという形で、自分の職業を一所懸命やるがために、そこを磨き上げるための場所なんだと思うと、ここに来る一つの自分なりの解釈を立てて、今ここまで来ているというのが実際のところですよ。

それとやはりロータリーの一番楽しいのは、わたしがゴルフが好きだし、お酒もいっぱい飲むし、集まって飲むと、集まって飲んでるメンバーは自分のふだんの仕事では関わることのできない、まったくロータリーに入ったからこそでき上った友だち、知り合いの方がといつしか気が付いたら本当に仲良しになっている。それが時間の経過と共に形成されて、この人のためだったらいろんなことをやってあげよう、やってもらえるという関係作り、本当の友人ができ上ってきたなどわたしは思っていますが、皆さん思ってくれてますでしょうか。

今まで印象深かつたこととして、皆さんご存じのように、わたしは2007年に入会してから2009年の村井達ガバナーのときの地区大会、2010年クラブ幹事のときにクラブの55周年の総務委員長をやりました。接待一雄さんのときの60周年、道尻誠助さんのときの65周年も総務委員長をやりました。2023年紺野広さんのときは築館智大さんをガバナーに担ぎ上げたときは実行委員長をやりました。アシスタントディレクター、ディレクター、プロジュサーと式典をやるにあたって対外的なことをすべてさせていただきました。わたしはそれがすべて面白かつたし、頑張つたし、嫌だつたし、大変だつた。すべてそこに凝縮されています。一個一個話をすると、一晩中、一升瓶を空けながら喋れば、いくらでも出てきます。

入って2年目でいきなり村井達さんの地区大会の総務委員長。右も左もわからなくて駆けずりまわって、そのときに思い出に残っているのは、何人かの役についている先輩に怒られ、怒鳴られ、それでも歯を食いしばって頑張つてやりました。寺下一之さんと故船田寿晴さんには本当にお世話になりました。お二方にはいろんな式典の準備などの部分でああやればいいよ、こうやればいいよ。わたし

を怒鳴っている人に、まだ新人で入った人を
そうやって怒鳴りつけるものじゃないとたし
なめてくれたり、本当にお世話になりました。
足を向けて眠られないと思っています。

今、そういう中でそういう役をやって、こ
の前の築館智大さんの地区大会はちょうど一
年前で、皆で走り回ってやっていた時期だっ
たと思い出します。それに対しての各論は
いっぱい嫌だったこと、おもしろかったこと
がありますので、これは今度酒のネタでご披
露できればと思っています。その際はさかな
クンのときは浜谷英幸さんにはたいへんお世
話になりありがとうございます。ちょうど
一年前に、皆で築館智大さんの地区大会を成
功に導けたことがありがたかったと思ってい
ます。本当に皆さんには感謝申し上げます。

わたしはこれから皆さんにぜひお願いした
いと思うのは昔、けっこうロータリアンは奥
様同伴で飲み会など何でも出てきました。今
はどちらかというと、そこが一番淋しい。う
ちの女房と小井田夫人、村井達さん夫人は準
メンバー。奥様がいらっしゃる方はぜひ連れ
てきていただければよろしいかと思えます。
そうやって皆で楽しくやっていけば、八戸
ロータリーはまだまだ盛り上がると思えます。
皆でこれからもロータリーを楽しみましょう。

新会員卓話：森 善則さん



東北電力ネットワークの森
です。この7月からお世話に
なっています。新入会員でま
だまだ慣れないことも多いか
と思えますが、引き続きよろ
しくおもしろいと思えます。きょうはわた
しの会社に入ってからやってきたこと、今の
課題についてお話をさせていただきます。

家族構成はこども3人で、一人目の男子は
川崎で教員、2人目は大学生で来年就職。娘
は今年から大学です。

写真で、電柱に登っているのはわたしです。
わたしは1991年4月に東北電力宮古事業所
に入社しました。わたしは根っからの技術屋
です。これまで社内の開発系に携わってきまし

たのでご紹介します。

1995年に配電ナビゲーションシステムを開
発しました。ここでは電柱の位置が夜中に分
からないので、ナビゲーションの中に電柱を
入れて誘導するようなシステムを開発しまし
た。1998年にリードレス検相器、電線と電線
をつなげるときに三相。モータを回すときに
三相で回します。相を確認して設計の指示を
しないと誤接続すると短絡しますので、それ
を防ぐために設計者は必ず検相をして業者に
指示を出す。わたしが考えたのは携帯無線機、
業務用無線機で離れた場所、1km先でも大丈
夫でしたが、そこの高圧検相器を開発しまし
た。例えば、業務用無線機を検相器の両脇に
やってトンネルの端、端で確認して接続を支
持するというものを作りました。

2002年に社内のシステムで配電柱業務支援
システムを作りました。これは電柱は東北6
県+新潟県に300万本の電柱があります。こ
れに地権者情報を全部入れて敷地料支払をす
る。電柱に乗っている共架線情報を一気に管
理する。800万件の契約情報を扱うシステム
に携わりました。ひじょうに苦労して、会社
を辞めたいと思いましたが、この時は。4億
円のシステムだったのですが、結果10億円か
かったという、そういうわたしとすればひ
じょうに恥をかいたシステムで、あまりいい
たくありません。

計器システム。計器は10年ごとに検満、器
満の時期を迎えます。計量法で検定を受けな
ければいけません。これをその時期になったら
自動的に設計が出るように作ったシステムです。

東北送配電サービスの分割にも携わりました。
前に東北用地という用地専門の会社がグ
ループ会社にありましたが、これと広告だけ
を扱う東北電広社の合併と今も存在する株式
会社トークスの中に配電と業務だけをやって
いる、設計をするなどの業務をしていますが、
それを吸収合併というものをやって、東北
送配電サービスができるときに、わたしは
トークスに出向して対応しました。最近では
ガス水道共同検針事業立ち上げ。これは今
スマートメーター100%ついていますが、その

ネットワークは自社のシステムになっています。これを使ってガスや水道の検針も一緒にやろうということで今進めている事業です。これにも関わりました。こういうことをやってきたというのがわたしの紹介です。

2020年に皆さんご存じのように、東北電力と東北電力ネットワークが分社化になりました。これは法的分離という国の命で、そんなふうには別れなければいけません。東北電力ネットワークは託送料、送配電網の利用料を原資にして、いろんな変電所、送電線、送電鉄塔などを作っています。この設備を使って東北電力、au電気、はちえき電気を、四つのテストの2番目みんなに公平か、ということで、公平にネットワークを扱わないといけないという義務を持っています。こういう建付けがあります。

停電でご迷惑をおかけしていると思いますが、停電には大きく2種類あります。短絡（ショート）と漏電（地絡）があります。特に地絡、木が倒れると電線に引っかかって、地面に漏電する。けっこう八戸は多くて、道路沿いに立っている木が原因で電線を押して停電になる、ほとんどこれが停電の原因になっています。言い過ぎかも知れませんが、雪害といったらほとんどこれが原因になっています。お盆前の強風で南部方面であった写真です。これは逆に電線がなければ道路を塞ぐという状況です。八戸管内の事故件数はどれだけあるか。年間で多いときで55、6件くらいあります。そのくらい止まっています。それも樹木起因のものが半分以上占めています。多い時期は雪害があった時期です。

全停から見ても高圧線で樹木起因の停電は増加傾向にあります。特に八戸は多くて、県内に7事業所ありますが、34%が樹木で停電しているのが実情です。どのくらいの予算を使っているかということ、県内だけでも13億円使っています。八戸は年間3～4億円くらい使って支障木を保守しているのが現状です。

2019年に千葉県で台風15号でけっこう停電が多く、全国から復旧隊が行ったわけです。その時にも木が倒れて道路を塞いで、復旧に行けないという状況がありました。そこから道路管理者などが一緒になって共同で伐採をしようという動きが出てきました。これはTOYOTA2000GTが潰れている衝撃的な写真です。これは富山県で実際にあった写真です。3,900万円の損害がありましたが、今は1億円を超えていると思います。

今何を進めているかということ、東北電力ネットワークそして青森県、NTT、通信会社のインテリジェントなどと割勘伐採といって費用を分け合いながら、できるだけ多くの箇所を保全していきましょうということで動いているのが今の課題であり、進めているわれわれのネットワークの状況です。



出 席 報 告						出席委員会																	
第3329回例会（10月2日）				第3327回例会（9月11日）																			
出席率		58.3%		出席率		68.3%		修正出席率	69.8%														
総会員数		65名		出席数		35名		総会員数		65名		メイクアップした人数	1名										
出席義務会員		60名		出席免除会員		0名		欠席数		25名		出席義務会員		63名		出席免除会員		2名		欠席数		19名	